
   距離文憑試及JUPAS放榜尚有一段日子，但將軍澳香島中學4
名應屆考生已率先透過不同的推薦計劃，獲香港中文大學、香
港城市大學、北京大學及復旦大學優先取錄。到底要具備甚麼
條件才能獲知名大學優先取錄？現在就讓這四名準大學生和大
家分享一下心得。  

朱芷瑩 香港中文大學理學院優先錄取

魏浩峻 香港城市大學電機工程學系優先錄取

將軍澳香島中學近年為學生提供不同類型的STEM課程，更成
立創科團隊，讓有科研潛質的學生大展拳腳。中六學生朱芷瑩
及魏浩峻以優異的創科成績，通過「學校推薦直接錄取計劃」
（SNDAS）分別獲香港中文大學及香港城市大學優先錄取，將
於九月升讀理學院及電機工程學系學士課程。     

朱芷瑩同學坦言，「我原本以為科學十分沉悶，加上學業成績
不太突出，當老師邀請我加入創科團隊的時候，我抱着但試無
妨的心態參加團隊。漸漸地我愛上了科學和研究，這些經歷改
變了我的人生，我決心走上科研的道路！」

魏浩峻同學自小喜歡砌模型，長大後立志成為一名建築師。升
上中學後，他發現自己繪畫水平有限，自覺難以逐夢，曾一度
想放棄。後來，受到同班同學朱芷瑩的影響，他在中五時鼓起
勇氣向老師自薦加入創科團隊，在老師的指導下，對編寫程式
產生興趣，並以升讀電機工程為目標，找到人生方向。

兩位同學加入將軍澳香島中學創科團隊後，設計了不少優秀的科
研產品，更多次代表學校參加機械人及創意發明比賽，屢獲殊
榮。談到科學研究為他們帶來的改變，朱同學表示最大的收穫
是，學校經常鼓勵同學研發科學產品時要多關心社會。這使她更
關注樂齡科技，明白自己也有能力回饋社會。

兩位同學不約而同表示，能夠獲大學提前錄取，離不開母校的支
持。「學校提供豐富的科研資源，更設置STEM專室，給予我們
研發的空間。老師的循循善誘，讓我們能在創科比賽中獲得佳
績，更因此在大學面試中突圍而出，獲得優先錄取。」

對於選讀北大生物系的原因，李羚瑋笑說一切源於中一參加了學
校的新加坡創新科技學習團。此次新加坡之旅令她對創新科技產
生濃厚興趣。「在老師的帶領下，我在新加坡接觸到了新生水，
還看到了科學館中真人腦標本。這些都令我覺得學習生物十分有
趣。」

李同學又在學校參加生物工程活動，其中DNA鑒定活動令她印
象深刻。她說：「我了解到生物工程的研究範圍非常廣泛。想不
到學校可以提供專業儀器，讓我們親自鑒定DNA。」這些經歷
讓李羚瑋愛上生物科，她也肯定了將來研究生物學的志向。獲知
被推薦入讀北京大學後，她毫不猶豫地選擇了生物系。 朱芷瑩同學和魏浩峻同學表示，參與比賽提升了他們的自信及表達能力，

令他們能順利通過大學甄別面試。
 

王豐淼亦表示，他有幸多次參與國內外學習團和創科交流活
動。他曾代表學校到比亞迪及科大訊飛等著名科技公司交流考
察，從中了解內地資訊科技的飛躍進步，也萌生了到內地頂尖
大學深造的念頭。他提到曾參加《我的二十五》短片創作比賽
並奪得亞軍。王豐淼感謝學校提供創作所需要的材料，並為他
提供了更廣闊的發揮空間。他說：「學校的支持豐富了我的學
習經歷，開闊了我的視野，令我最終被大學優先條件性取
錄。」

四位同班同學經常課後討論學術課題。

李羚瑋同學感謝學校提供的演說訓練，助她拿到內地最高學府的入場券。

王豐淼同學則認為，復旦大學的校長推薦計劃注重學生的全面
發展，亦比較看重學生的中、英文水平，而他正好在語言方面
佔有優勢。他說：「學校的一年一證書計劃，鼓勵我們每年報
考一項國際英語考試，希望我們通過持續性國際評估認清自己
的強弱，積極裝備自己，迎接未來挑戰。」最後，王同學在老
師的鼓勵和課後支援下，六年來參加了 TOEFL Junior,
TOEIC 及 Cambridge English等國際英語考試，獲取優異
成績，大大提升了英文能力。

王豐淼同學多次報考國際英語考試，獲取優異成績，大大提升了英文能力。

李羚瑋同學經「北京大學博雅人才培養計劃」免試錄取。李同學
認為自己能被北大提前錄取，很大程度上和在學校的訓練有關。
「我入讀中學後，在老師的鼓勵下參加過不少朗誦、演講以及寫
作比賽。這些比賽提高了我的口語和書面表達能力，每次得獎都
讓我更加自信。」正因為在學校有很多上台發言的機會，李同學
在競爭激烈的北大面試中，面對尖銳問題仍能冷靜應對，最終拿
到內地最高學府的入場券。

李羚瑋 北京大學生物系優先錄取
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王豐淼 復旦大學軟件工程學系條件性錄取


